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! ! ! !今天，超级多媒体梦幻剧《!"!
#———时空之旅》迎来它的 $周岁
生日。$年里“时空之旅”已在上海
马戏城连演 %$&&多场，观众达 %'&

万人次，票房收入超 ( 亿元，并正
在不断刷新同类演出的各项纪录。
上海时空之旅文化发展有限公司
总经理郑梅告诉记者，%&&)年“时
空之旅”创排时只考虑至少要演 )

年，但现在已经演了 $ 年，势头不
减，还通过版权输出在阳信和都江
堰建立了时空剧院，演出当地版的
“时空之旅”。郑梅雄心勃勃地表
示，“时空之旅”还可以再演 %&年，
要把它打造成一部经典作品。

好作品是根本
“只有过硬的产品，才能有过

硬的市场。”郑梅总结道。“时空之
旅”问世之前国内高端演出市场中
几乎没有杂技的身影，虽然中国杂
技演员在国际上屡屡获奖，但在国
内却无法走向市场。而“时空之旅”
以“中国元素 国际制作”为特色，
聘请国际一流的制作团队，大量运
用高科技的声、光、电、多媒体技
术，从根本上改变了人们对“杂技
晚会”的印象，呈现给观众一台既
保留了传统杂技的惊险度又充满
时尚元素的杂技秀。郑梅表示，“时
空之旅”整合了各种资源，把它变
成了一台各种人都能接受的节目。

走市场有生路
“时空之旅”创作伊始就瞄准

了市场，但并非一帆风顺。%&&)年

首演之后不久，**月份有一场演出
全场只有 '*名观众，当时所有营
销人员都被要求留在剧场与这 '*

名观众一起观看演出。这一场演出
没有挫败“时空之旅”的营销人员，
反倒是催生了一句营销口号“要做
到千山万水、千言万语，才能达到
千千万万。”如今“时空之旅”已经
形成了一条从产品创作到市场营
销的完整产业链。依靠良好的口碑
效益，上海每年数量庞大的外国商
务、旅游人士成了“时空之旅”重要
的流动客源，在 $年 %'+万人次的
观众中外国观众占到了 $&,。

走出去谋发展
“时空之旅”不仅在上海演出

市场上站稳了脚跟，越演越红火，

还开枝散叶，以版权输出的方式
与信阳、都江堰两地合作，推出了
“信阳版”和“都江堰版”的“时空
之旅”。郑梅坦言，现在各地都希
望搞自己的原创作品，版权输出
也不是容易的事，“时空之旅”之
所以能顺利“输出”，过硬的质量
是关键因素。

$ 周岁的“时空之旅”并没有
出现“七年之痒”，反而雄心勃勃地
迎来了七年之“扬”，从品牌塑造的
扬眉吐气，到品牌复制的扬名四
海，再到品牌发展的扬帆远航。据
介绍，目前“时空之旅”正与美国方
面洽谈赴美巡演的意向，与台湾
《联合时报》关于巡演的洽谈也在
进行。

本报记者 王剑虹

一台杂技秀何以连演7年不衰？
———“时空之旅”大获成功的解析

! ! ! !本报讯（记者 王剑虹）上海虹
影魔幻艺术团团长严荷芝率团“荣
归故里”，昨前两晚在舟山剧院举行
了 %+*%“魔舞音画”大型魔术专场
全国巡演的首站演出，受到了家乡
观众的热烈欢迎。刚刚在今年上海
书展上首发的《中国魔女———严荷
芝》一书昨天也在舟山定海严荷芝
的故乡举行了热闹的签售仪式。
出生于舟山长白岛渔家的严荷

芝自幼喜爱越剧，*'岁时加入越剧

团后却唱哑了嗓子。一次机缘巧合
严荷芝认识了上海的魔术师虞雪芬
并随之学艺，从此走上了“魔女”的
修炼之路。*-'$年，严荷芝回到家
乡浙江舟山市定海区的长白岛，组
建了仅 . 个人的“东海少女魔术
团”，从此穿梭在 -'个岛屿之间，为
渔民表演魔术。
之后严荷芝的魔术团慢慢走出

舟山群岛，开始向杭州、上海等大城
市发展。%&&(年严荷芝在上海创办

了民营虹影魔幻艺术团，渐渐成为
上海规模最大的民营魔术团，同时
也是长三角地区知名的民营魔术团
之一。
此次回到故乡舟山，严荷芝不

仅献给家乡观众一台精彩的演出，
“严荷芝定海魔术团”也同时成立，
并在舟嵊小学、长白中心学校成立
了“严荷芝魔术传承基地学校”，严
荷芝被聘为魔术团的名誉团长和魔
术传承基地学校的名誉校长。

! ! ! !本报讯（记者 王
剑虹）昨晚由绍兴“小
百花”越剧艺术传习中
心明星演员陈飞、吴凤
花等担纲主演的越剧
《穆桂英挂帅》在逸夫
舞台受到沪上越迷的
追捧。戏票提前二十多
天便已售罄，昨晚现场
气氛十分热烈。
绍兴“小百花”是

继杭州越剧院之后又
一个加盟沪上公益场
演出的外地戏曲院团，
绍兴“小百花”越剧艺
术传习中心主任陆锦
高表示，剧团几乎每年
都来上海演出，但此次
两场演出作为公益场
以最高 '&元的票价推
出，明显感受到观众的
热情超出以往。据介
绍，由于比本地院团多
了路费、住宿等开销，
绍兴“小百花”在上海
演出往往要“贴钱”，不
过剧团仍很愿意来上
海演出，因为在国际大
都市演出对剧团是一种提升。

承办此次演出的上海艺动天下
文化传播有限公司许经理则告诉记
者，昨晚 '&元的公益票被黄牛最高
炒到了二百多元。他认为像昨晚这样
的戏如卖 /%&元也会很火爆，因比常
规票依然便宜一半。但如果不把票价
控制在 '&元以内，就无法作为公益
场享受场租费减免政策。他建议，可
否让公益场更多样，允许一部分演出
稍稍提高票价，同时减少政府补贴额
度。单场政府补贴减少后，补贴的场
次可因此增加，原来免一场戏的场租
费变成两场戏场租减半，受益面反而
扩大，在目前公益场受宠、“额度”不
够用的情况下，或可一试。

“魔女”严荷芝昨荣归故里
“魔舞音画”巡演首站亮相舟山
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! 魔术舞台上的严荷芝


